

Deux nouveaux itinéraires cyclables transfrontaliers créés

L'association Vis-à-Vis, en partenariat avec des offices de tourisme et l'Eurodistrict Pamina, vient d'inaugurer deux itinéraires cyclables thématiques et transfrontaliers. Les cyclistes sont invités à les découvrir sur internet pour voir autrement l'Alsace du Nord, le pays de Bade et le sud de la Rhénanie-Palatinat.

Ilexiste sans doute mille et une façons de découvrir l'Alsace du Nord et ses régions frontalières que sont le pays de Bade et le sud de la Rhénanie-Palatinat. L'association Vis-à-vis, qui regroupe un réseau d'acteurs du tourisme de ces trois secteurs (en l'occurrence une vingtaine d'offices du tourisme), en coopération avec l'Eurodistrict Pamina, vient d'en proposer deux de plus.

Ce sont en effet deux circuits vélo qui ont été imaginés et sont consultables en quatre langues (français, allemand, anglais et néerlandais) sur le site internet de

Vis-à-vis, celui des partenaires et sur l'application Outdooractive. Ils s'ajoutent à deux autres itinéraires déjà créés en septembre 2021, sur les thématiques de la bière et de la culture brassicole d'une part, des vergers d'autre part.

Balade gourmande

Car c'est bien là l'intérêt de la démarche : mettre en place numériquement des boucles cyclables, en se basant sur les routes déjà existantes, autour de thèmes spécifiques. Ainsi, les petits nouveaux ont hérité des appellations « Douceurs sucrées » et « Vignoble et terroir ». Tous deux traversent des contrées très variées et comportent des points d'étape en lien avec leur intitulé.

Le premier représente une longueur de 386 km. « Il s'adresse aux gourmands et permet de découvrir un florilège de glaciers, chocolatiers et pâtisseries de renom, comme Rebmann à Bad Bergzabern, Rebert à Wissem-

bourg, Stoffel et Heitz à Haguenau ou encore le musée de la confiserie à Gochsheim », décrit l'association Vis-à-Vis. Tout endroit de l'itinéraire peut servir de point de départ ou d'arrivée, même si des idées d'étapes sont suggérées dans les descriptifs. À titre d'exemple, le circuit partirait de Karlsruhe et monterait jusqu'à Bad Schönborn, redescendrait vers Rastatt, poursuivrait sa descente et franchirait la frontière au niveau de Drusenheim. Il longerait ensuite Bischwiller, couperait directement dans Haguenau et reprendrait la direction du nord vers Betschdorf puis la plaine du Rhin. Il atteindrait enfin Wissembourg, repasserait la frontière en direction de Landau in der Pfalz et Germesheim, avant de regagner Karlsruhe.

À la découverte des domaines viticoles

Quant à « Vignoble et terroir », il relie à vélo de nombreux territoires viticoles,



Les acteurs du projet ont présenté les deux circuits le 12 juillet à la cave vinicole de Cleebourg. Photo DNA/Alexandre ROL

plus de 130 au total. « Il emprunte le segment de la piste cyclable Badischer Weinradweg entre Bühl, Karlsruhe et Bruschal, sillonne la partie septentrionale de la Route des vins d'Alsace autour de Cleebourg et emprunte la piste cyclable de la Route des vins allemande entre

Schweigen-Rechtenbach et Bockenheim », développe l'association. Long de 325 km, il est idéal pour mieux connaître les multiples domaines, bars à vins et auberges avec cuisine régionale.

Les deux circuits sont considérés comme étant d'une

difficulté moyenne, « Vignoble et terroir » est toutefois présenté comme un peu plus sportif.

Alexandre ROL

Descriptif des circuits sur <https://vis-a-vis-pamina.eu/fr/> et sur l'application Outdooractive.